
「保険でより良い歯科医療を」 

愛知連絡会ニュース 

歯科医療崩壊がＴＶでも話題に 

ＴＢＳ「噂の！東京マガジン」で 

歯科医師のワーキングプアをとりあげる 

議会議長に説明をする大藪会長 

 レポーターの北野誠氏 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
「保険でよ

り良い歯科医

療を」愛知連絡

会では、県下自

治体に向けて

「国への意見

書提出」の陳情

活動に取り組

みました。 

陳情で意見書を採択してもらえる自治体５

１自治体（県内は全６３自治体）の１２月議会

にむけて陳情書を提出しました。そのうち大藪

憲治会長を先頭に３２の自治体を訪問し、議長

等に歯科医療の窮状を訴えてきました。回れな

かった自治体には陳情書を郵送しました。 

この活動の中で、自治体間でもこの陳情活動

が話題となり、「陳情では意見書をあげない」

といわれ提出していなかった自治体から「近隣

の自治体には陳情がでているのに何故うちに

は届いていないのか？」の問い合わせがあり、

さっそく訪問し説明したところ採択されると

いうエピソードも生まれています。 

１２月議会では１３の自治体で意見書があ

がりました。議員の多くは「歯医者さんはどん

どん増えているから儲かっていると思ってい

た」「３０年近くも新しい技術が保険に入って

いないとはびっくり」など歯科の実態を全く知

りませんでした。地方議員の方々に歯科の現状

を知って頂くことができたことも、大きな成果

だと思います。 

その他の議会では議長預かりになっている

ところも多く、陳情では意見書採択をしない議

会も含めて、今後は請願で意見書採択の活動を

すすめていく予定です。 

 

意見書が採択された自治体（１３自治体） 

西尾市、北名古屋市、清須市、知立市、大府

市、愛西市、蟹江町、阿久比町、豊山町、春日

町、大口町、扶桑町、音羽町 

 ０７年１２

月９日にＴＢ

Ｓテレビの「噂

の！東京マガ

ジン」で歯科問

題が取り上げ

られました。

「収入激減でワ

ーキングプアが

続出！追いつめられる歯科医師」と題し３０分

間にわたって歯科医療の窮状が放映されまし

た。 

 番組はタレントの北野誠さんが歯科医療の

「保険でより良い歯科医療の 
実現を求める意見書」 

１３自治体で採択される。 

２００８年 ２月 ６日 

「保険でより良い歯科医療を」

愛知連絡会  ＮＯ．６ 
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保険で良い歯科医療を求める請願署名 

３９０００筆（目標の７８％）を突破！ 

日本年金者組合愛知県本部
書記長 吉田昂弘さん

現場を取材し、司会者の森本毅郎さんらが問題

点などを解説する形ですすめられ、歯科医院の

倒産から歯科医師の自殺まで、医院の経営状況

や歯科医療従事者の離職が相次ぎ、歯科医療の

崩壊がはじまっていることが紹介されました。  

 また、その原因が保険で治療できる範囲がす

くないことや歯科診療報酬が低いことなど、問

題点がわかりやすく解説されています。残念な

がら関東地区のみの放映でこの地区では放送

されていませんが、是非皆さんにも見て頂きた

い内容です。 

 事務局にはＤＶＤの録画がありますので、ご

希望があれば焼き増ししてお渡しします。ご希

望の方は事務局までご連絡下さい。 

 

「保険でより良い歯科医療を」愛知連絡会で

取り組む「医療にまわすお金を増やし、保険で

良い歯科医療の実現を求める請願署名」は皆さ

んのご協力により１月末現在で３９０００筆

を超える署名が集約されました（目標を５００

００筆）。 

たくさんの署名をかかえて国会議員を回り

説明をするなかで、歯科の状況を理解いただい

く国会議員の方々が増えています。歯科関連の

質問主意書も民主党や共産党の議員から多数

提出されています。 

 

 
 
 
 
 
 

「保険でより良い

歯科医療を」愛知連

絡会には現在９団

体が参加していま

す。各団体の皆さん

どのような思いを

持ってこの愛知連

絡会に参加してい

るのか、この会に何

を期待されている

のか等をお聞きしていきます。 
第１回目は全日本年金者組合愛知県本部の書

記長吉田昂弘さんにお話をうかがいました。 
 

－年金者組合の組織はどうなっていますか。 

○現在愛知県内に５６支部５５６０人の会員

がいます。後期高齢者医療制度の撤廃や最低保

障年金の運動などに取り組んでいます。 
－会に参加されたきっかけは 

○これまで三大成人病の健康講座などは各支

部で行ってきましたが、歯の問題はあまり関心

がありませんでした。しかし、保険医協会の方

から歯の健康と全身の健康が大きく関わって

いることを聞き、取り組みの必要性を感じまし

た。これから入れ歯になる会員が多くいますが、

入れ歯は高いというイメージがあり、普通の技

術が保険適用になっていないことに矛盾を感

じます。 
－会の活動に望むことは 

○やはり入れ歯などの保険の範囲を拡げて欲

しいということです。会が行った署名も全会員

に配布して協力をお願いしました。また、「歯

と全身の健康」についての講座をいろんなとこ

ろで開催して欲しいですね。 
－歯科医療者に望むことはありますか 

○以前通っていた歯医者さんではあまり会話

が無く、ブラッシングのやり方などの指導もあ

りませんでした。今通っている医院はいろいろ

アドバイスもしてくれ定期的に通っています。

長く続く関係をつくってくれるといいですね。

それが保障される保険制度にすることが必要

だと思いますが。 
－ほんとうにその通りですね。医療者も患者も喜

べる歯科医療制度確立のため共に頑張りましょう。

今日はありがとうございました。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
「保険でより良い歯科医療を」愛知連絡会 

〒４６６－８６５５ 
名古屋市昭和区妙見町１９－２ 

愛知保険医会館内 
ＴＥＬ０５２－８３２－１３４９ 
ＦＡＸ０５２－８３４－３５８４ 

「シッコＳｉｃｋｏ」を無料上映
アメリカの医療保障問題にマイケル・ムーア

監督がメスを入れた話題の映画『シッコ』を

愛知県保険医協会が県内２会場で緊急上映し

ます。申込み希望は事務局まで連絡下さい。

上映日程 
◆名古屋会場／白鳥センチュリーホール 
３月３０日（日）午前 10時-12時 10分 
◆豊橋会場／ライフポート豊橋 
３月２９日（土）午後 6時 30分-8時 40分 

 参加団体から一言 


